

ふじしょうだより

～ひびき合い

ともによりよく生きる～

令和3年10月1日

10月号

横浜市立藤が丘小学校

実るほど頭を垂れる稲穂かな

秋といえば実りの秋でもあります。植物が今までの成長の成果を見せるときです。田んぼの稲も実が重くなり頭（こうべ）を垂らしています。まさに「実るほど頭を垂れる稲穂かな」の状態です。間もなく米の収穫となることでしょう。愛情たっぷりに、大切に育てた結果、おいしい米となってきたのです。つまり、おいしい米になるには、多く人の手助け、水や肥料、太陽の光、そして、育てる人の愛情などのエネルギーが必要だということです。



10月8日（金）で前期が終了します。この時期に子どもたちにも、大きな成果を感じてほしいです。そのためには、「今までどれだけの学習を積み重ねてきたか」「進んで問題に取り組んだか」「深く考え答えを導いたか」「どれだけ自分の思いや願いを表現できたか」といった姿勢が大切です。今までどれだけエネルギーを蓄えたかによって成果が大きく変わってきます。

ぜひ、ご家庭でも、前期の間に努力したこと、できるようになったことを話し合い、認めてあげてください。きっとそれが、成果という実りにつながると共に、次に挑戦する際のエネルギーにもなってくるはずです。

稲も中干しといって、おいしい米にするためにわざと水を抜く時期があります。無駄な分けつを抑えたり、土の中に酸素を供給したり、微生物の死骸を肥料にしたという効果があるそうです。その結果、根もしっかり成長し、おいしい米となります。子どもには、自分で判断したり考えたりできるようになってほしいです。ときには子ども自身が考え判断する機会を与えることも大切です。その結果、生きる力を身に付け、たくましく心豊かな子どもへと成長をすることでしょう。

9月1日からの分散登校に多大なるご協力をいただきまして、ありがとうございます。ロイロノートでの健康観察のおかげで、全児童の健康状態を毎日、朝のうちに確認でき、安心して教育活動を進めることができます。子どもたちは、毎時間、手洗いをして、常時換気の教室で学習を行っています。感染症予防の必要性を理解してくれていることをうれしく感じています。今後も継続していきます。

9月27日からの個人面談においては、急な変更にもかかわらず、ご協力いただき、ありがとうございます。今年度からあゆみの所見は、後期に記入ということにさせていただいたので、担任から直接お子様の前期の様子をお伝えさせていただきました。都合がつかない場合やご心配なことがある場合には、別日の面談や電話でお話しさせていただきますので、遠慮なくご相談ください。

～お知らせ～

① GIGA 端末タブレットについて

緊急事態宣言が解除されたことを受け、10月4日より通常登校を再開します。

10月4日に GIGA 端末タブレットを持参していただき、その後は学校の方で保管します。

② 健康観察について

分散登校中はロイロノートでの健康観察にご協力いただきありがとうございました。通常登校になっても、健康観察は引き続き、ロイロノートで提出をお願いします。

③ 運動会について

先日、連絡させていただいたように、今年度の運動会を11月6日(土)に延期させていただくことにしました。11月1日(月)からのオープンスクールを運動会ウィークとし、学年競技などを事前に行い、当日の時間を短縮します。また、会場の雰囲気も当日に近い形を考えております。当日でなければならない状況を減らすことで、可能な限り、分散した形で参観していただけるようにしていきます。

また、今後の感染状況や10月の教育活動の再開状況にはよりますが、現在のところ、保護者の皆様に参観していただく時間を設ける予定です。当日は、学年演技のみの入れ替え制にはなりますが、全学年で参観していただく方法を検討しております。詳細につきましては、後日「運動会のお知らせ」でお伝えします。いずれも、人数や時間、健康観察等、参観の際にはご協力いただくことにはなります。皆様のご協力なくしては、参観していただくこともかなわなくなってしまうので、後日配布の「運動会のお知らせ」をお読みいただき、ご協力をお願いいたします。

④ 宿泊学習説明会について

4・5・6年の宿泊学習説明会については、各学年便りでお知らせ致しますので、そちらの方をご覧ください。

⑤ 11月20日の土曜参観について

11月20日に予定していた土曜参観は、運動会の延期や宿泊学習等11月に行事が集中したため、中止とします。但し、土づくりは予定通り、ボランティアの方々と密を避けて行います。

⑥ 藤小ふるさと祭りについて

10月23日(土)に予定していましたが「第24回藤小ふるさと祭り」は昨年来の新型コロナウイルスの感染が収束しない状況を鑑み、残念ではありますが、今年度も開催中止となりました。早く新型コロナが終息し「第24回藤小ふるさと祭り」を開催できることを楽しみにしています。



10月の予定

日	曜	行事等	授業時間						下校時刻
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	金	個人面談	4						12:50
2	土								
3	日								
4	月	委員会	5			6		B/C	
5	火		5	6			B/C		
6	水	ロング昼休み	5					B	
7	木		5	6			B/C		
8	金	前期終業式	5			6		B/C	
9	土								
10	日								
11	月	後期始業式	5			6		B/C	
12	火		5	6			B/C		
13	水	ロング昼休み	5					B	
14	木		5	6			B/C		
15	金		5			6		B/C	
16	土								
17	日								
18	月	運動会係打合せ(5・6年)	5			6		B/C	
19	火		5	6			B/C		
20	水	ロング昼休み	5					B	
21	木	ロング昼休み なんでも相談日	5	6			B/C		
22	金		5			6		B/C	
23	土								
24	日								
25	月	クラブ活動	4		6		A/C		
26	火	運動会全体練習	5	6			B/C		
27	水		5					B	
28	木	代表委員会	5	6			B/C		
29	金	校内研究授業	5					B	
30	土								
31	日								

11月の行事予定

11月 1日(月)～5日(金)	運動会ウィーク
11月 6日(土)	秋季大運動会(フジリンピック)
11月 8日(月)	運動会代休
11月 11日(木)	就学時健診
11月 15日(月)	避難訓練
11月 23日(火)～24日(水)	5年西湖宿泊体験学習
11月 25日(木)	5年代休
11月 26日(金)～27日(土)	4年高尾宿泊体験学習
11月 29日(月)	4年代休



※現段階での行事のみを載せています。変更になることもありますので、ご了承ください。その他の予定が決まりましたら、11月号にてお知らせいたします。

分散登校



教室の人数は半分、対面でのグループ活動の制限など、いつもとは違う状況の中でも、意欲的に学習に取り組んでいました。



避難訓練

密にならないように学年ごとに避難を行い、教室で振り返りを行いました。



フジペンのひとこと

分散登校

いつもとは違う1か月が終わります。1日おきに登校という慣れない状況の中、学校で笑顔を見せてくれる子供たちの姿は学校のパワーの源だと改めて感じることができました。

「こころとからだのアンケート」や「学校再開スタートプログラム」を活用し、クラスの児童の実態を踏まえながら、子供たちの不安や心配事を少しでも取り除き、日常に戻っていけるように努めていきたいと思ひます。

☆10月の学校カウンセラー来校日のお知らせ

6日(水)9:00～15:30

14日(木)9:00～12:00 20日(水)13:30～15:30

問い合わせ先 児童支援専任